

## Acta asamblea general extraordinaria de Médicos del Mundo Navarra

Fecha:	3 de febrero de 2023
Lugar de celebración:	Sede de Médicos del Mundo Navarra, Pamplona
Hora de Inicio:	17:30 horas
Hora de finalización:	18:50 horas

### Orden del día

Presentación e introducción a la asamblea: actuación futura compartida de la sede en el plano institucional

Lectura de resultados electorales provisionales para la constitución de la nueva junta autonómica

### Socias de Navarra acreditadas presencialmente:

Nora Mercedes Díaz  
Teresa Fernández  
Maite García  
María Alexandra Requiz  
Patricia Ruiz de Irizar  
Ricardo Pradas  
Javier Cañada  
M<sup>a</sup> del Carmen Aráiz  
Blanca Fraile  
Silvia Mangado

### Socias de Navarra acreditadas online:

Verónica Oliver

### Total: 11 personas acreditadas

No hay delegación de representación (voto) en la asamblea.

### Miembros ámbito estatal:

Pilar G<sup>a</sup> Doñoro, secretaria general  
Pilar Garrido Martín, vicepresidencia 2<sup>a</sup> y vocalía de migraciones  
Alberto Blanco, vocalía de programas internacionales

### Personas invitadas como apoyo técnico:

Amaia García, coordinadora autonómica  
Ana Tobarra, equipo técnico de movilización social  
Rafael Alba, coordinador de la unidad de gobernanza y desarrollo de la asociación

## Presentación e introducción a la asamblea: actuación futura compartida de la sede en el plano institucional

Pilar G<sup>a</sup> Doñoro inicia la reunión y propone grabar la asamblea si nadie tiene inconveniente, sobre todo para facilitar la redacción del acta. A continuación, presenta a las personas con las que comparte la mesa: Pilar Garrido y Alberto Blanco, ambos miembros de la Comisión Permanente de la Junta Directiva de Médicos del Mundo.

Sin más dilación, da la bienvenida a la asamblea general extraordinaria que sirve de marco institucional al proceso electoral para la creación de una nueva junta autonómica de Médicos del Mundo en Navarra. Detalla la diferencia institucional entre una asamblea ordinaria, vinculada a aspectos de gestión ordinaria de la asociación, y extraordinaria, vinculada a aspectos concretos y especiales. En este caso, en consonancia con tener como objetivo fundamental servir de marco para el proceso de elecciones, se ha optado por convocar una asamblea extraordinaria.

A continuación, agradece la participación de las personas socias en todo el proceso: asistentes a la asamblea, personas candidatas, junta electoral, votantes, con un agradecimiento también al equipo técnico de la sede de Navarra y de sede central por su apoyo.

Quiere recalcar en primer lugar la importancia que tiene para Médicos del Mundo Navarra y para la organización en su conjunto la recuperación de la normalidad institucional en la sede, reconstruyendo la relación política entre ambos ámbitos. Con ello se fortalece, gracias a la aportación del asociativo constituido en nueva junta, la intervención y la proyección de la acción del voluntariado y del equipo técnico de la sede en su territorio. También se destaca la vinculación de la junta autonómica con la coordinación y el equipo técnico.

Pone también de manifiesto el recorrido establecido por el Pleno de la junta directiva desde la composición de la nueva Comisión Permanente:

- En la pasada reunión del Pleno de la junta directiva del 24 de septiembre de 2022, se encargó a la Secretaría General poner, todo el esfuerzo en la restitución, recuperación y revitalización de la sede territorial, con la apertura de un proceso asociativo que, sin restricciones ni exclusiones, culminase en la elección de una nueva Junta Autonómica. Ese mandato para liderar el proceso institucional y democrático concluye con esta Asamblea. Asimismo de esa reunión del Pleno, se valoró el análisis de los costes personales, laborales, económicos, asociativos y reputacionales e incluso en titulares de derechos que se había visto privadas de servicios y protección por parte de MdM. Asimismo, se aprobó la petición al servicio jurídico de iniciar un procedimiento de desistimiento judicial de la demanda judicial en marcha. Como consecuencia de lo anterior, la Junta Directiva acordó la disolución de la anterior Comisión Gestora.
- Participación en eventos como la recogida del premio Menina, el 18 de noviembre 2022 en Pamplona. Se hace entrega de la devolución, a la sede de Navarra, de la primera Menina lograda unos años antes.
- Cierre del litigio jurídico existente entre Médicos del Mundo y las personas miembros del asociativo de Navarra.
- Celebración de esta asamblea y proceso electoral.

Posteriormente señala los próximos pasos:

1. Nombramiento de la nueva junta autonómica y distribución en su seno de responsabilidades.
2. Participación de las personas socias de Navarra en dinámicas asociativas gracias a la implicación y mediación de la junta autonómica: posibles candidaturas como representantes de sedes a comités, traslación de propuestas de la sede a otros ámbitos de la Asociación. En cualquier caso, resalta que el asociativo de Navarra, por supuesto, no ha perdido en ningún momento sus derechos activos y pasivos como personas socias de Médicos del Mundo.
3. Incorporación de la presidencia de la junta autonómica al Pleno, con la mirada puesta en la próxima reunión del 25-26 de febrero.
4. Trabajo compartido entre el CODA (a través de la persona vinculada al acompañamiento de la sede de Navarra, Pilar Garrido), la secretaria general, la nueva junta y la coordinación autonómica, para concretar los procesos que se consideren determinantes para el presente y el futuro de la sede autonómica.

Pilar G<sup>a</sup> Doñoro comenta especialmente la importancia de la junta autonómica para remontar la base social de la asociación en Navarra, tanto en voluntariado como en asociativo.

Pasa la palabra a Pilar Garrido, que felicita al asociativo de Navarra. Pone de relieve el placer que le supone estar en Pamplona hoy, en este momento tan importante. Como presidenta del CODA se ofrece para trabajar conjuntamente la dimensión asociativa y de voluntariado en Navarra. Comenta expresamente la formación y el acompañamiento que propone el CODA para todas las sedes. Señala que es la persona que dentro del CODA acompaña a esta sede. Hace también hincapié en la importancia de que haya una persona de la junta autonómica vinculada a cuestiones de base social. También señala la relevancia de la participación en los grupos estatales, especialmente, quizás, el de movimientos migratorios.

A continuación, Pilar G<sup>a</sup> Doñoro pasa la palabra a Alberto Blanco, que pone en valor el esfuerzo que ha hecho el asociativo de Navarra. Muestra su alegría por la recuperación del derecho del asociativo de Navarra por tener su junta autonómica. Señala el sentimiento de renovación que tiene la nueva Comisión Permanente y las nuevas dinámicas puestas en marcha. Invita también a que el asociativo de Navarra participe en aquellos aspectos que le sean más relevantes de la organización para influir en su conjunto. Pide un aplauso para el asociativo de Navarra.

Se da paso a las personas asistentes para posibles aclaraciones sobre lo planteado.

Así, Xandra da las gracias a las personas de la Comisión Permanente y especialmente a Alberto por el apoyo estos años. Da gracias también al equipo técnico y el voluntariado por el sostenimiento de la sede estos años.

Aporta a la mesa un comunicado de la Asamblea de socias de Médicos de Mundo en Navarra para la Junta de Médicos del Mundo España y pasa a leerlo. [Se adjunta en Anexo este documento.]

Pilar G<sup>a</sup> Doñoro toma nota y avanza que se valorará el alcance de las solicitudes, de forma coordinada con la junta autonómica y el Pleno de la junta directiva. Pone en valor los pasos que ha emprendido la nueva junta estatal y plantea seguir trabajando así en el futuro con las herramientas que tiene la organización. Hace mención expresa al alcance democrático que tiene la decisión tomada por el Pleno de la junta directiva, en su reunión del 24 de septiembre de 2022, en lo concerniente a que la junta directiva estatal no elude su responsabilidad respecto al análisis de los hechos, especialmente con vistas a que no se repita en un futuro. Alberto llama a que el asociativo de Navarra se implique en los espacios de gobierno estatales, que incluyen cierta reparación.

## Lectura de resultados electorales provisionales para la constitución de la nueva junta autonómica

Pilar G<sup>a</sup> Doñoro invita a la junta electoral a dar cuenta de los resultados electorales provisionales del proceso de elección de la nueva junta autonómica de Navarra. La secretaria de la junta electoral Maite García comunica los siguientes resultados:

Votos totales: 11  
Votos electrónicos: 6  
Votos presenciales: 6  
Votos válidos: 11  
Votos nulos: 0  
Votos en blanco: 0

### Resultados por candidaturas:

- Javier Cañada Zarranz: 10
- Teresa Fernández Salinas: 10
- Ricardo Pradas García: 11
- María Alexandra Requíz Díaz: 11

Javier Cañada comenta que esto es una vuelta a recomponer el impacto de Médicos del Mundo en Navarra. Pilar G<sup>a</sup> Doñoro destaca que la nueva junta autonómica cuenta con el pleno apoyo de la Junta Directiva de la Asociación.

Una vez leídos, Pilar G<sup>a</sup> Doñoro agradece a las personas asistentes su participación, y se cierra la asamblea a las 18:50 horas.

Y para que así conste, habiéndose tratado todos los puntos consignados en el orden del día, se levanta acta de lo acordado en el lugar y fecha arriba indicados.

La secretaria gral.

Fdo.: Dña. María del Pilar García Doñoro

**ANEXO**  
**Comunicado personas socias Médicos del Mundo - Navarra**

<b>ASAMBLEA DE SOCIAS DE MEDICOS DEL MUNDO EN NAVARRA</b>
---

Estimada Junta de Médicos del Mundo España:

Tras la última reunión de las socias y socios de Médicos del Mundo en Navarra, realizada el pasado 16 de noviembre de 2022, se quedó en elaborar un escrito a nuestra Junta estatal para transmitir nuestras impresiones de los últimos acontecimientos producidos en nuestra Sede.

En primer lugar, queremos manifestaros nuestra gran alegría por observar que la nueva Junta, con el Presidente a la cabeza, ha cambiado su planteamiento en lo que se refiere a las acciones y actividades con nuestra Sede, pasando de ser "la causa de todos los males" para volver a ser una Sede donde Médicos del Mundo puede ver el reflejo de sus objetivos y compromisos que es donde siempre hemos estado y queremos seguir estando.

Ahora nos queda recomponer hacia dentro (trabajadoras, voluntarias y socias) y hacia afuera (instituciones, donantes y sociedad en general) todo el daño ocasionado por estos años de "sin sentido", de actitudes absurdas y personalistas que solo han perjudicado a Médicos del Mundo en Navarra que, de ser una institución social referente en toda la Comunidad Foral por las actuaciones de nuestras socias, voluntarias y trabajadoras, hemos pasado a ser una institución que provoca desconfianza por los problemas de gobernanza claramente visibles.

Por otra parte, vemos que se está cerrando, de manera clara y concisa, la demanda judicial absurda e injusta interpuesta por Médicos del Mundo España contra parte de nuestra Junta expulsada, contra nuestra antigua Presidenta y contra nuestra Coordinadora en excedencia. Esto nos alegra enormemente porque nos permite vislumbrar la "luz al final del túnel" y empezar a desarrollar nuestra planificación de futuro como la Sede de Médicos del Mundo en Navarra sin tener que pensar en nada más que en los proyectos a favor de la población vulnerable titular de derechos a la que nos debemos y que es nuestra única razón por la que aquí estamos todas.

No obstante, la Asamblea de Socias de Médicos del Mundo en Navarra ve necesario continuar con el proceso de reparación del daño personal, moral e institucional provocado por estos tres años de persecuciones personales y judiciales, amenazas y estrategias de acoso que hemos estado sufriendo. Para ello, solicitamos:

- Un espacio donde las socias y técnicas de Médicos del Mundo en Navarra puedan expresar sus opiniones, sus vivencias y sus preocupaciones al resto del asociativo y del operativo con "luz y taquígrafos" puesto que en ningún momento se nos permitió tener la posibilidad, ni siquiera a nuestras socias y voluntarias acusadas directamente, del derecho a la defensa en nuestra propia organización, de expresar nuestras opiniones y de defendernos de acusaciones que luego se demostraron infundadas y carentes de veracidad alguna. Necesario además de, para permitir el legítimo derecho que cualquier socia y trabajadora tiene de expresar sus inquietudes y demandas,

para conocer también los riesgos y peligros que puede tener nuestra organización dependiendo de quién la gobierne.

- Una comunicación personal (verbal o preferentemente escrita) del reconocimiento del trabajo realizado en situación de gran estrés y bajo “veladas amenazas” de nuestro equipo operativo de Sede (que sufrieron bajas médicas ya que trabajar de esa manera se hacía irrespirable y que provocó la pérdida de algunas técnicas de gran valía profesional que optaron por cambiar de institución) y de las trabajadoras despedidas en proyectos que fueron cerrados sin causa objetiva que lo justificara.
- La reparación personal, moral y económica del socio y voluntario que fue perseguido personal y judicialmente sin poder defenderse a nivel interno (como hemos dicho antes) y cuando lo tuvo que hacer en las instituciones legales correspondientes, salió exonerado de indicio alguno e incluso con indicativos precisos de haber sido víctima de “temeridad y mala fe” por parte de Médicos del Mundo España.
- La recepción de toda la documentación solicitada y las respuestas a todas las cuestiones planteadas por las socias en las asambleas celebradas el 17 de septiembre de 2020 y el 13 de abril de 2022. Es importante recordar que todavía no hemos obtenido respuesta a ninguna de las cuestiones solicitadas por las socias en ambas asambleas ante la Comisión Gestora impuesta por la anterior Junta de Médicos del Mundo.
- Por último y no menos importante, solicitamos sean rectificadas los documentos internos de Médicos del Mundo (actas, informes, etc.) donde, sin ninguna base real ni legal, se diga o sospeche de la actividad de la Sede de Navarra o de algunas de sus socias, voluntarias y/o técnicas.

Por supuesto y como siempre, esta Asamblea que próximamente elegirá -por fin- a sus órganos representativos, está a disposición de la Junta de Médicos del Mundo España para cualquier aportación, aclaración o necesidad que precise.

Atentamente.

Pamplona, enero de 2023